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 « Chers amis du GCC, je suis flatté que pour sa 8e occurrence, le GCC ait fêté la St Nicolas au travers de 

toutes ses branches en Chine et à Paris. Je vous souhaite une excellente année 2016. »  

signé : Old Nick  
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Éditorial  社 论 
 

Chers camarades, 

 

À l'arrivée de cette nouvelle année pleine 
de promesses, je voudrais d'abord 
remercier les membres de notre 
groupement d'avoir participé activement 
aux activités et discussions diverses, ainsi 
qu'au partage entre autres. 

L'année dernière a été remarquable sur 
plusieurs axes : le nombre de membres a 
atteint 1000 ; un nouveau site web est en 
service ; et notre compte officiel WeChat 
fonctionne en parallèle ce qui nous servira 
à mieux communiquer toutes les 
actualités de notre réseau dont – pour  
rappel – vous trouverez un récapitulatif 
dans cette édition. 

À l'horizon de l'année 2016, que le 
nouvel an vous apporte beaucoup de 
courage, joie de vivre et d’étudier, 
tendresse envers vos proches et vos amis. 

 

M. Xiuping PI 
ECP 2007 
Président du GCC 

亲爱的同学们， 
 

新年充满希望，值此新年到来之际，

我首先感谢我们校友会的广大成员积

极参与各种活动和讨论，以及彼此之

间的相互分享。 

过去的一年校友会组织在不同方面

取得了卓越的成绩： 注册会员正式跨

过 1000 人数大关，新的校友会网站上

线运营，以及微信公众号平台上线。

微信平台的并行运行必将促进沟通我

们校友会网络的各种实时信息更新，

你们可以在这一期的季刊中逐一回顾。 

展望 2016 年，衷心的祝愿大家勇

往直前，工作、生活开心，亲朋好友

柔情绵绵。 

 

皮秀平 

ECP 2007 届 

   中央理工大学中国校友会主席 

 

 

 

 

 

 

  

Contact: 
PI Xiuping   

president@centraliens-chine.org 
Pour s’inscrire au GCC cliquez ici : 
http://www.centraliens-chine.org/inscrire.php 

http://www.centraliens-chine.org/inscrire.php


GCC no11 15 janvier 2016  

 

- 3 - 

SERVICES du GCC : EMPLOI  

Le GCC continue ses actions en faveur de ces jeunes (et moins jeunes) membres. Nous vous rappelons donc les 

deux principales initiatives de notre Groupement : Le service EMPLOI et le programmes de MENTORING. N’hésitez 

pas à contacter leurs responsables pour toute question, suggestion ou offre.

L’année 2015 fut celle du changement et 

renouvellement au sein du bureau du GCC, y 

compris pour l’équipe Emploi. L’équipe Emploi 

étant une chevilel ouvrière du bureau, la transition 

de Li Zhaobin vers Qin Xing et Wu Chenghao a été 

un évènement majeur. Cela prend du temps pour se 

fondre dans la position et ainsi de mettre en avant 

plus d’opportunités pour les membres du GCC. Mais 

nopus faisons de notre mieux pour amélioré le 

service envers les centraliens de Chine. 

 

En ce qui concerne les statistiques, 11 e-mailings 

ont été envoyés en 2015, incluant 30+ superbes 

offres et 30+ demandes d’emploi ou de stage. La 

situation est quasi-similaire avec l’année précédente 

ce qui n’est pas mal pour une année de transition. 

 

Cependant, nous ne nous contenterons pas de cette 

situation. Afin de promouvoir de meilleurs 

opportunités pour nos alumni, nous avons un plan 

pour déployer une plateforme WeChat et/ou former 

un groupe WeChat pour permettre une meilleure 

circulation et des discussions. Ce projet verra le jour 

en 2016 et nous espérons que tous en profiterons. 

   

Cordialement, 

Le Team Emploi. 

QIN Xin & WU Chenghao 

 

 

 

 

 

  

Instruction pour diffuser votre 
annonce par Pole Emploi.  
 
Envoyer votre annonce à 
emploi@centraliens-chine.org  
S'il s'agit d'une offre d'emploi ou d'une 
recherche d'opportunités, celle-ci sera 
publiée dans notre Newsletter 
(bi)hebdomadaire.  
 
Pour une recherche d'emploi, veuillez 
inclure les éléments suivants:  
* CV (format PDF ou Word)  
* Courte description de son profil et de sa 
motivation avec:  
- École Centrale et promo  
- type du poste recherché et dans quelle 
ville(s)  
*[Optionnel] Lettre de motivation (format 
PDF ou Word)  
 
Pour une offre d'emploi, veuillez inclure les 
éléments suivants:  
* Offre d'emploi (format PDF ou Word)  
* Courte description du poste, de la 
société, et de la ville  
* Point de contact (adresse email) * Logo 
de la société (image jpg ou png)  
CONTACT : emploi@centraliens-chine.org 

 

Contact :  
QIN Xin & WU Chenghao 

emploi@centraliens-chine.org 
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SERVICES du GCC : MENTORING 

Se Connecter au Mentoring 

 

Le Mentoring a 

toujours eu une 

part essentielle au 

sein du groupe GCC, 

dans le but de 

maintenir des liens 

forts entre jeunes 

professionnels et 

ingénieurs centra-

liens expérimentés. 

Comptant mettre à 

profit cette riches-

se, l’équipe du Mentoring tient à remercier tous 

les centraliens qui contribuent à cette activité, 

et introduire les développements prévus pour 

l'activité l'année prochaine. 

Mise en place d’une base de données 

Mentoring 

Il existe aujourd'hui un fichier Excel avec les 

mentors et les mentees potentiels et effectifs 

ainsi qu’une liste Mailchimp. Ces deux fichiers 

doivent être intégrés dans une même base de 

données. Pour mettre à jour ces informations, 

une première campagne Mentoring est prévue 

de la manière suivante : 

 Un envoi pour le choix des mentees 

par les mentors - 20 jours  

 Un envoi pour le choix des mentors 

par les mentees - 10 jours 

 Un envoi de confirmation et 

d'information pour les couples. 

Les contacts seront prioritairement issus de la 

liste du nouveau site du GCC donc n’oubliez 

pas de mettre à jour votre profil!  

 

Activité Mentoring en 2016 

Un premier objectif est de donner l’occasion aux 

mentors expérimentés de faire partager leur 

expérience, par exemple en tant qu'invité 

d'honneur lors des afterworks, lors de 

formations professionnelles thématiques, ou de 

visites d'entreprise. 

Un deuxième objectif est d'organiser des 

relations professionnelles autour de rencontres 

de plusieurs couples mentors et mentees autour 

d'un même intérêt, par exemple l'énergie, les 

transports, l'aéronautique.  

Le team mentoring mettra également en 

relation certains étudiants en dernière année ou 

en stage de Tsinghua ou Centrale Pékin avec des 

jeunes actifs ou mentors expérimentés pour 

créer du lien entre la fin des études et la vie 

professionnelle. 

Un dernier objectif est de travailler sur la 

collaboration avec le Mentoring en France, à 

destination des étudiants ou jeunes actifs en 

France, qu'ils soient chinois ou français sur le 

départ pour la Chine.  

Partagez-vous aussi vos idées d'activité 

Mentoring en envoyant un email à 

mentoring@centraliens-chine.org! 

Télémaque & Mentor 

mailto:mentoring@centraliens-chine.org
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Mentoring: 连接你我 

    致力于加强

centralien 校友中

年轻人才和行业资

深工程师的连接纽

带，Mentoring 项

目一直是 GCC 众多

特色活动中的重要

组成部分。在此，

Mentoring 团队首先向所有为此活动贡献力量

的校友们表示由衷的感谢。也借此机会，请允

许我们向大家介绍一下接下来一年的活动规划。 

更新 mentoring 数据库 

    目前我们有一份 Excel 文件和 Mailchimp 中

的清单，详细罗列了对项目感兴趣的导师与学

员。这两份文件需要整合在同一个数据库中。

同时为了更新名单中的数据，我们下一步将做

如下打算： 

 将学员清单发给导师们做选择 – 20 天

回复等待时间 

 将导师名单发给学员们做选择 – 10 天

回复等待时间 

 将双向选择后的匹配结果和确认邮件

发给配对成功的组合 

    所有的联络信息将主要来自 GCC 新网站中的

记录，请不要忘记更新您的个人信息！ 

2016 Mentoring 活动 

最首要的任务是提供活动机会，让资深的

工程师们有机会分享他们的经历。 比如利用

afterwork 的机会进行邀请，在行业交流会中做

分享，或者是进行企业参观。 

其次，我们希望组织同一领域内的几组导

师学员围绕共同的行业话题展开交流，比如能

源领域，交通领域或者航空航天领域。 

Mentoring 团队同时联系了清华和

Centrale Pékin 的硕士高年级或者在实习的学生，

以及一些有经验的工程师们，来帮助他们完成

学业结束阶段到职业生涯的过度。 

最后，我们期待能与法国的 Mentoring 合

作，为即将来到中国的中国或法国校友们提供

帮助。 

如果大家对 mentoring 的活动还有更好的

想法，大家可以发送邮件到

mentoring@centraliens-chine.org，感谢大家！ 

 

GCC Mentoring 项目组敬上 

Contact :  
Alexandre Dumon & Chen Hao 

mentoring@centraliens -chine.org  

Télémaque & Mentor 
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SERVICES du GCC : GROUPES PROFESSIONNELS 
 

Groupe Aéro 

L’aéronautique en Chine vécue par un ingénieur 

Alexandre PHI (ECL08) 

Que peut bien guider un ingénieur en 
aéronautique vers la Chine ? Le fait qu’elle soit 
le troisième pays à être capable d’envoyer des 
hommes dans l’espace ? L’excitation de 
participer aux premiers pas de ce pays géant 
dans le domaine de l’aviation civile ? 

Peut-être un peu des deux, avec un soupçon 
d’origines chinoises, et la recette est là. Ayant 
grandi dans une famille de scientifiques et, 
comme beaucoup d’autres enfants, rêvant 
d’aller dans l’espace, je suis cependant passé 
par plusieurs routes avant de revenir sur le 
chemin de mon rêve d’enfance, ou du moins ce 
qui s’en rapproche. 

Après des études en classes préparatoires 
spécialité Physique Chimie, je rejoins le groupe 
des Ecoles Centrales dans la ville de Lyon. Puis, 
après deux années passées en tronc commun 
avec quelques options orientées aéronautique 
(Dynamique des rotors, propulsion) et des 
cours de langue chinoise, j’ai la possibilité 
d’effectuer un échange avec l’Université 
Tsinghua de Pékin pour un master dans le 
département mécanique du solide de la School 
of Aerospace. 

Grâce à ce solide bagage, un VIE m’est proposé 
pour la société Aircelle (fabricant de nacelle de 
turboréacteur d’avion) du groupe Safran afin de 
participer au développement du COMAC C919 à 
Shanghai. Deux ans plus tard, à la fin du 
volontariat, une opportunité se présente en 
France pour suivre un programme de formation 
dans différents services au sein de la direction 
technique pour acquérir des connaissances en 
vue d’un prochain retour en Chine pour Aircelle. 

 

Un premier poste dans l’aéronautique en 
Chine est assez contradictoire, mais très 
formateur. En effet, nous aidons les chinois à 
dessiner les futurs contours de leur ciel et à ce 
titre, les ingénieurs étrangers jouent un rôle de 

référent voire de tuteur. Or c’est précisément de 
cela dont a besoin un jeune diplômé.  

Je me souviens encore de mon premier jour en 
poste à Shanghai. Arrivée dans un grand hôtel 
qui abritait les bureaux de COMAC. Un véritable 
labyrinthe pour trouver le bon bureau, mais 
heureusement, un collègue m’attendait et nous 
avons pu nous rendre à une réunion qui venait 
de commencer. Quoi de mieux pour entrer dans 
la matière ? Des seniors français expliquaient 
des procédures à de jeunes ingénieurs chinois. 
Je ne comprenais pas grand-chose, moi-même, 
mais cela allait devenir l’objet de ma mission 
sur place : guider des jeunes de mon âge dans la 
conception d’une partie de leur avion. 

Ce qui m’aura le plus marqué, c’est la difficulté 
pour nos collègues chinois à prendre des 
initiatives. Attention, je dis bien difficulté et non 
pas incapacité. En effet, la pression forte de la 
hiérarchie contribue, à mon avis largement, à 
étouffer les prises d’initiative et les bonnes 
idées. Mais cela va au-delà du monde de 
l’entreprise, puisqu’on observe déjà ce schéma 
dans la scolarité. En France, nous avons 
l’habitude d’interrompre le professeur pour 
poser des questions quand on ne comprend pas. 
Il faut parfois prendre son courage à deux mains 
pour faire fi des commentaires des camarades 
de classe, mais au moins, la démarche est 
généralement bien accueillie par le professeur. 
Durant mon année d’étude en master en Chine, 
il est considéré comme malpoli d’interrompre le 
professeur qui est en quelque sorte notre 
supérieur. Cela coupe totalement l’interactivité 
en classe et marque probablement  déjà le poids 
de la hiérarchie sociale. Je ne me prononcerai 
pas sur le secondaire et le primaire, n’ayant pas 
eu d’expérience dans le milieu. 

On se retrouve ainsi dans de jolis casse-têtes 
quand l’ingénieur en face et moi-même sommes 
parfaitement en accord sur un sujet, mais que 
cela va à l’encontre de son hiérarchique… S’en 
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suivent alors de longs débats pour convaincre 
échelon par échelon les différents 
interlocuteurs jusqu’à aboutir à une personne 
qui soit suffisamment haut placée pour trancher. 
Vous comprendrez donc l’importance d’être 
solide sur ses deux pieds et d’avoir un bon 
background technique pour être convaincant. 

 

Durant ces deux années de VIE, je n’ai cessé de 
tanner mon chef pour avoir plus de formations, 
en lui expliquant mon impression de mettre la 
charrue avant les boeufs. Pour être bon au front 
office et mieux gérer le projet, il était 
indispensable d’avoir des connaissances 
techniques robustes. Il m’a écouté et mieux, m’a 
proposé de rentrer en France afin de suivre ce 
fameux programme de formation en navigant 
dans différents postes techniques.  

C’est ainsi que j’ai pu découvrir les solides 
process qui sont en place quand on travaille 
pour un avionneur chevronné comme Airbus. 
Mais cela a un prix : une baisse de la liberté 
d’action. C’est à ce moment que je me suis rendu 
compte des libertés qui étaient permises auprès 
d’un jeune avionneur chez qui les pages sont 
encore blanches. Mon initiation a commencé par 
le service des traitements des non-conformités 
(dire que faire des pièces qui présentent des 
défauts) durant dix mois, puis j’ai enchaîné avec 

l’intégration physique (assurer le montage 
correct des différents éléments de la nacelle) 
durant onze mois. Aujourd’hui, j’occupe un 
poste au bureau d’étude en tant que concepteur 
pour le COMAC durant neuf mois. Ensuite, … 

Au final, travailler en Chine pour un premier 
poste n’était pas bien compliqué. On finissait 
par apprendre sur le tas et nous avions de 
solides supports en France malgré le décalage 
horaire. Mais il a toujours demeuré ce sentiment 
de frustration qui est celui de ne pas pouvoir 
apprendre « normalement » comme les jeunes 
diplômés en France dans un cadre bien précis. 
Avec du recul, je ne regrette vraiment pas cette 
riche expérience en matière de management 
transversal au détriment des compétences 
techniques. Et aujourd’hui, j’ai hâte de 
retourner en Chine pour appliquer les 
différentes choses apprises, les adapter et les 
faire évoluer. 

Ces différents postes élargissent mon champ 
de vision sur le monde des nacelles, du travail et 
sur moi-même. Et si aujourd’hui, les transferts 
de savoir de l’occident vers la Chine font 
polémiques voire peur, je reste convaincu que 
c’est cela qui nous poussera à innover toujours 
plus et à rendre notre métier d’ingénieur 
intéressant. 

Contact Groupe Pro :  
Bertrand CRISTAU 

bertrand.cristau@centraliens.net 

Contact Groupe Aero : 
Yoann Gamet 

yoann.gamet@centraliens-nantes.net 
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ACTIVITÉS du GCC : 2015 en Chine 

 

ACTIVITÉS à CANTON 2015 

广州: L'activité 2015 a été calme après le départ de Damien pour les Pays-Bas et de 

Pierre pour l'Auvergne.  

In extremis, le groupe s'est retrouvé en petit comité le 19 Décembre 2015 pour célébrer 

la St Nicolas au 9mao9 à Tianhe, Canton. Avec des participants de Foshan et de Zhaoqing, la 

problématique reste entière pour fédérer les participants éparpillés à Canton et ses alentours. Le 

dîner fut délicieux et convivial, ce qui motivera pour des évènements plus fréquent en 2016, le 

prochain étant surement sur Foshan. 

 

 

Contact : Benoit Ghirardotti / centraliens-guangzhou@centraliens-chine.org 
 

 



GCC no11 15 janvier 2016  

 

- 9 - 

ACTIVITÉS à SHENZHEN 2015 

深圳： 2015 fut 

l'année des dé-

buts pour le GCC 

de Shenzhen: 

premier diner où l'intérêt pour un 

groupe GCC Shenzhen fut validé, 

premiers aftwerworks réguliers 

tous les mois, premiers contacts 

avec nos camarades de Supélec... 

2016 continuera sur cette lancée 

avec notamment: 

- un grand diner pour le Nouvel 

An chinois lors de la dernière quinzaine de janvier 

- des Afterworks mensuels tous les derniers vendredis du mois 

- une belle fête du 14 Juillet 

Contact : Nicolas Schmitt / nicolas.schmitt@ymail.com 
 

ACTIVITÉS à CHENGDU en 2015 

成都 : Le dîner Saint Nicolas 

Le 5 décembre, 
on s’est trouvé 

dans un restaurant Sichuanais 
et Cantonais à Chengdu et on 
a eu quinzaine de personne! 
Nous avons eu deux nouveaux 
alumnis de la 1ère et 3ième 
promo du programme 4+4. 
Nous sommes très contents 
de les rencontrer. Ils sont 
tellement chaleureux et ils ont 
partagé leur expérience avec 
les autres.  

Grace à l’effort de Bureau GCC, 
les jours qu’on a peu de 
contact avec les anciens 
alumnis sont finis. Nous avons commencé à renforcer nos réseaux à Chengdu. Merci encore 
une fois pour les T-shirt ! 
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Le dîner de la veille de Noel 

Chaque année, le Club France Chengdu organise un événement de Noel pour tous ses 
membres. Étant un membre de GCC à la fois, on profite cet événement et rencontre les 
nouveaux. C’est comme une tradition annuelle.  

Le 11 Décembre, nous nous sont réuni dans le restaurant Niccolo à Chengdu pour célébrer 
la Noel. Après le discours chaleureux de Monsieur le Consul Général, nous avons commencé 
à chanter les chansons de Noël, Vive le vent et Mon beau sapin. Ces deux chansons nous ont 

rappelées les jours passés en 
France. Sachant qu’il y a eu plus de 
cent personnes, le repas collectif 
nous apporté une très bonne 
ambiance de fête. Tous le monde a 
fait connaissance avec les autres. 
Nous avons parlé sur beaucoup de 
sujets et nous avons eu même deux 
jeux interactifs traditionnels, 
Devine qui je suis et Cadavre exquis. 
À la fin du repas, le père Noël est 
venu à notre table et il a distribué 
les cadeaux préparés par chaque 
membre sur le thème de la COP 21. 
Tout le monde était content. Je 
pense que c’était le meilleur 
moment de la soirée.  

Merci au Club France et merci à 
nos membres dynamique!  

 

Contact : Zeng Faquan / centraliens-chengdu@centraliens-chine.org 
 

ACTIVITÉS à XIAN en 2015 

西安 ： Pour la St Nicolas du GCC nous avons organisé deux activités à Xi’an : 

 Repas du vendredi 4 décembre soir. 

L'ambiance a été super avec la plupart des 13 participants sont étudiants en  Master. 
En plus on a fait un super spectacle à l’université de Xi'an Jiaotong University. Le 

concours de spectacles était organisé par le département des langues étrangères.  Les centraliens 
ont chanté "Libérée délivrée". Ils ont aussi participé au concours d'éloquence en français. 

Matchs de Badminton le dimanche 6 décembre 

Nous étions 4 dans une ambiance sympa. Il est dommage qu'on a pas réussi à motiver plus de 
participants. La prochaine fois, je vais encore organiser des matchs de Badminton et essayer 
d'inviter plus de gens.   
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Contacts  Marc Zhang Yi/ centraliens-xian@centraliens-chine.org 
 

ACTIVITÉS à HONG KONG 2015 

香港: En 2015 le Groupe de Hong Kong a organisé les évènements suvant : 

 12 février 2015 – Afterworks drinks 

 24-26 mars 2015 – Accompagnement délégation de professeurs de 
CentraleSupelec venus a Hong Kong pour lier des liens avec les universités HKU, HKUST et 
PolyU 

 26 mars 2015 – Cocktail à la Résidence de France sur invitation de Mr le Consul de la 
communauté CentraleSupelec 

 11 juin 2015 – Participation a Solstice 2015 « Wise City » animée par Pierre Yves Shechter 

 24 septembre 2015 – Assemblée  générale du Groupement et renouvellement du Bureau 

 8 octobre 2015 – Diner annuel 

 19 novembre 2015 – Participation au lancement de la plateforme France Alumni lancée par le 
Consulat de France à Hong Kong et à laquelle notre groupement a d’ores et déjà promis d’être 
actif 
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 23 novembre 2015 – Organisation d’une conférence/débat avec Sylvie Faucheux en marge du 
CINEV 

Et en décembre, nos camarades continentaux se sont réunit le 19 décembre pour fêter la St Nicolas 

autour de Jenny Li. 

 

Beijinni LI, ECP14, Bing CHENG ECL12, Yijing LIU ECP13, Weiqiang LI ECL11. 

Contacts : Pierre Bourgeois / pierre.bourgeois@centraliens.net 
Jenny Li / libeijinni@qq.com 

 

ACTIVITÉS à SHANGHAI 2015 

上海 : Le GCC Shanghai a organisé en 2015 en moyenne un évènement par mois, 

réunissant chaque mois une quinzaine d’entre nous. En plus des afterworks maintenant 

bien installés se sont déroulés quelques événements exceptionnels, tels qu’une 

conférence en juin, un mega afterwork inter-alumni durant l’été, un BBQ réunissant des 

centraliens venant de toute la Chine en octobre, la célébration de la Saint-Nicolas en décembre, et 

un autre évènement special en décembre! Retour en émotion et en images sur cette année tout juste 

achevée: 

1. Afterwork GCC - Tous les mois  

Chaque premier jeudi de mois, l’afterwork ou le dîner 

traditionnel nous a réunis pour quelques bières, un bon 

dîner, et des discussions dignes de Centraliens. 

L’habitude nous a souvent réunis au Wooden Paradise, 

célèbre pour ses cocktails, mais nous avons également 

arpenté quelques autres lieux moins réguliers. 

À partir de cet été, nous avons décidé de démarrer une 

nouvelle formule d’afterwork, nous alliant avec les 
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alumni de Paristech pour un format encore plus nombreux, encore plus fun! Devant le succès de cet 

essai, cet afterwork GCC - Paristech est devenu la nouvelle norme jusqu’à la fin de l’année 2015 et 

reprendra de plus belle en 2016… RDV prochainement à Abbey Road! 

 

2.  Conference Internet Of Things - Juin 

Le 30 juin, l’équipe du GCC Shanghai a eu le plaisir d’organiser, avec les alumni de l’ESCP, une 

conférence sur le sujet très actuels des objets connectés, souvent évoqués sous l’expression 

Internet Of Things. Pour cet occasion nous avons accueilli Thomas Morrisset et Stephane Monsallier 

qui nous ont presenté avec expertise les enjeux associés, en particulier sur le marché chinois. Plus 

de 40 participants se sont précipités pour profiter de ce speech inédit et du buffet qui le suivait. 

 

3. BBQ GCC - Octobre 
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En octobre, durant le week-end du forum 

Carrières, s’est déroulé un barbecue afin de 

réunir les membres du bureau de l’équipe GCC 

venant de toute la Chine! Nous avons tenu une 

réunion skype de plus de 2h, une occasion 

unique de discuter des projets en cours et a venir 

du GCC. Puis tout le monde a profité d’un après-

midi détente en terrasse autour du barbecue et 

des boissons. Certains ont même osé le short! 

 

4.  Saint Nicolas - Décembre 

En décembre s’est déroulé la célébration très spéciale de la Saint Nicolas! Un dîner (presque) 

simultané a été organisé à Shanghai, Beijing, Paris, Hong Kong, Shenzhen, Guangzhou, Chendgu, 

Hangzhou et Xi’an! À cette occasion, des T-shirts GCC imprimés de notre logo ont été délivrés dans 

chacune des villes citées, et portés fièrement par l’ensemble d’entre nous! À Shanghai, ce fut une 

soirée animée au Old Station, un restaurant shanghaien original situé dans d’anciens wagons de 

train… 

 

 

Quelques centraliens en compagnie de l’attaché culturel adjoint du Consulat G’al de France à Shanghai 

En espérant que vous ayez profité des évènements du GCC Shanghai en 2015, nous vous 

promettons de poursuivre de plus belle en 2016! 

Contact : Rémy Bontemps / centraliens-shanghai@centraliens-chine.org 
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ACTIVITÉS à PARIS 2015 

巴黎：Outre les  évènements des associations d’anciens de nos écoles ou ceux partagés 

avec d’autres écoles, tels les conférences organisées par le Club Chine d’EMLYON forever, 
le GCC à Paris organise des évènements centraliens (et supélecs) autour des bonnes 
tables chinoises de la capitale. 

Diners de fin d’année 2015 

En cette fin d’année 2015, le GCC a organisé 
deux diners le 16 octobre et le 11 décembre à 
Paris. Le premier évènement a rassemblé 21 
centraliens et s’est déroulé dans un restaurant 
de la province du Hunan, L'Orient d'Or situé 
dans le 9ème arrondissement. Pour le 
deuxième (St Nicolas retardée), la cuisine du 
« Nord-Est » était à l’honneur et une salle du 
restaurant Les Jardins de Mandchourie dans le 
12ème arrondissement avait été privatisée 
pour accueillir 43 de nos camarades.  

Nous retiendrons de ces évènements la forte 
participation des étudiants de 1ère et 2ème 
années de Centrale Paris et de l’association 
étudiante Centrale Pengyou. Entre retour 
d’expérience professionnel des Alumni et choix 
d’orientation des étudiants, ces deux diners 
ont été l’occasion de nombreux échanges et de 
partage sur le thème des études, du travail et 
de la vie entre la France et la Chine. 

 

Contact : Renaud Lantigner / 
rlantigner@gmail.com 

 
 

ACTIVITÉS à HANGZHOU 2015 

杭州 : En 2015, l’équipe du GCC de 

Hangzhou s’est fortement élargie 

grace au retour des étudiants de 

l’Université du Zhejiang de retour 

d’échange du programme 4+4. 

Pour faire bonne impression à nos alumni, ce premier 

groupe d’échange a organisé l’activité  « Week-end à 

Hangzhou » en octobre 2014 (cf. no 9 du CANARD). 

Cette année, le GCC de Hangzhou a participé à la 
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ST Nicolas organisé par le GCC. Presque tous les centraliens se sont réunis pour célébrer cette 

fête en évoquant leur souvenirs de France. 

En bref, l’énergie du GCC de Hangzhou a cru rapidement et va continuer de grandir avec de 

plus en plus de centraliens du programme 4+4 de retour dans notre ville. Nous pouvons 

certainement nous attendre à plus d’activités excitantes dans le futur, et dès 2016.. 

 

Contact : Richard Xing / qinxing.richard@gmail.com 

 

ACTIVITÉS à PÉKIN 2015 

北京：Pékin continue en 2016  ses pots mensuels au Café de la Poste grâce à 

nos camarades Tistan Macquet et Benjamin Denjean.  

Quant à 2015 voici les évènements marquants : 

- 24 Mars : Pot des Centraliens 

1er pot de l’année, à la sortie de l’hiver 

Pékinois, le GCC Pékin sort de son 

hibernation ! 

 

- 2 avril : Table ronde GCC énergie 

A l’initiative d’Antoine Chalaux, Hubert 

Beaumont et Karim Fahssis sur l'état actuel 

du développement de l'énergie éolienne en 

Chine. 

 

- 29 juillet : Pot des centraliens 

Tristan, aux manettes du café de la poste, 

relance le pot des centraliens, et lance le GCC pour une deuxième partie d’année plus dynamique 

que la première. 

 

- 30 septembre : Pot des centraliens 

 Très belle édition du pot, avec les nouveaux arrivants de Tsinghua ainsi que quelques anciens, plus 

d’une vingtaine de participants, la rentrée commence bien. 

 

- 22 octobre : 10 ans de Centrale Pékin 

A l’invitation de Gilles Fleury, le GCC est représenté au cours de ce grand évènement, notamment 

par son président Xiuping, par la plus active des Centraliennes de Pékin, Nadia, et quelques autres 

camarades.. 
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 - 28 octobre : Pot des centraliens 

Pot prolongé en diner au café de la poste avec une dizaine personnes autour de la table, des jeunes 

Centraliens et Supelec de Tsinghua accompagnés de 2-3 plus anciens 

 

- 3 Novembre : Diner centralien à l’occasion 

du passage de Sabrina 

Les fidèles du GCC Pékins se réunissent non loin 

de Sanlitun, dans un restaurant Sichuanais, afin 

d’y accueillir dignement notre camarade  

 

- 25 novembre : Pot des centraliens 

Encore un pot organisé par Tristan et dynamisé 

par les étudiants de Tsinghua, toujours présent. 

Au menu : Tartiflette ! 

 

J’étais présent à la cérémonie des 10 ans de Centrale Pékin en tant que représentant d’ESI group 
(logiciels de simulation pour l’industrie). Beaucoup de partenaires industriels présents avec les fleurons 
de l’industrie française en Chine.  

Plusieurs partenaires universitaires du groupe des Écoles Centrales et autres étaient également là pour 
célébrer ce succès des 10 ans de l’ECPk. C’était l’occasion de discuter avec d’autres jeunes 
professionnels centraliens (Xiuping, Chenchao).  

La venue des présidents et vice-présidents historiques de l’ECPk depuis sa création (Jean Dorey, Marc 
Zolver …etc) a aussi été un moment fort. J’ai retenu pas mal d’idées également sur le développement 
de l’École avec plus de recherche, de collaboration avec des labos et de PhD candidates pour favoriser 
l’excellence et l’intégration dans des cursus internationaux. 

Alex Dumon 
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- 4 décembre : Repas de la Saint-

Nicolas au restaurant  

Fin d’année en beauté avec cet 

évènement regroupant plus de 35 

personnes, record pour 2015. Dans 

ce restaurant près de Zhongguancun, 

évidemment les Centraliens de 

Tsinghua étaient bien représentés. 

Autre fait remarquable, la présence 

en nombre de jeunes diplômés de 

Centrale Pékin ravis de retrouver 

l’ambiance Centralienne à l’occasion 

de ce repas. Merci à Vincent et Di 

pour l’organisation ! 

 

 
 

Contact : Florent Vernhes / centraliens-beijing@centraliens-chine.org 
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TÉMOIGNAGE: Sur le Campus de METZ 

Mes souvenirs de jeunesse 

 sur le Campus de Metz de Supélec 

Tan Chen (Supélec10)  

Cette année 2015 est le 30e 

anniversaire du Campus de 

Metz de Supélec. (École 

Supérieure d'Électricité) 

En 2007, ma vie magnifique et inoubliable en France 

commence ici, au campus de Metz de Supélec. 

Ouvert en octobre 1985, le Campus de Metz de 

Supélec est, avec Gif-sur-Yvette et Rennes, l'un des 

trois campus de l'école. Le campus est situé dans un 

quartier très calme au sud-est du centre de Metz. Il est 

assez grand pour accueillir environ 200 étudiants, 

avec une résidence propre et sympathique. J'ai passée 

2 ans dans la chambre B206. Oups! Je me souviens 

encore du numéro de ma chambre. Je me souviens 

aussi de beaucoup de soirées passées à jouer au 

babyfoot et au billard dans la salle commune de la 

résidence. 

Avec un grand espace vert et plein d'arbres dans le 

campus, la vie ici était agréable. On a souvent fait des 
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barbecues quand il y avait du 

soleil. C'était aussi confortable de 

seulement se poser sur l'herbe au 

soleil, même sans rien à faire.  

Le campus est joli et romantique 

pour moi. (J'ai bien spécifié que 

c'est pour moi !) Il y a le lac 

Symphonie à coté de la résidence. 

J'ai passé pas mal d'après-midis à 

m'asseoir au bord du lac en 

regardant les cygnes sur l'eau. Oui!!! Il y a deux cygnes 

dans le lac. Parce que j’ai vu  beaucoup de dessins 

animés de Disney, le cygne est un animal romantique 

pour moi, même si il m'a pincé très fort quand je lui ai 

donné du pain à manger. 

J'ai beaucoup de bons souvenirs du campus de Metz et 

aussi de la ville de Metz dans la tête maintenant, la 

belle cathédrale Saint-Étienne au centre de la ville ; la 

vue sur le temple neuf de style allemand sous le 

coucher de soleil ;  les ponts dans le quartier des îles ; 

les cygnes ; le marché de Noël ; la quiche Lorraine ; 

etc...Trop de souvenirs!!! 

Ici le campus de Metz porte mes souvenirs de 

jeunesse et mes premières impressions de la France. 

Je rêve toujours de retourner sur le campus un jour 

avec tout le monde de mes souvenirs du campus. 

Bon 30e anniversaire, mon beau campus de Metz ! 

Vive le campus de Metz!!! 

Contact:  
Tan CHEN 
Shanghai 

tan.chen59@hotmail.com 
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DÉCOUVERTE: Voyage au Tibet 
 

Quatre Centraliens dans le vent 

Un groupe de 3 Français et 3 Chinois, dont 4 Centraliens, a décidé de voyager pendant deux semaines 

au Tibet pendant leurs vacances d’été. Ils nous racontent leur expérience. 

Le Tibet, le toit du monde. Un lieu riche de 

culture, à des altitudes pouvant atteindre 5000 

mètres. Nous sommes 4 centraliens à avoir 

tenté l’aventure. 

Le Tibet est une zone difficilement accessible, 

car située sur un haut plateau, entouré de 

montagnes. Bien qu’il y ait un aéroport, les prix 

sont chers. Nous avons donc choisi de 

commencer notre voyage par 24h de train, de 

Xining à Lhassa. 

La construction de cette ligne de chemin de fer, 

terminée en 2006, est en soi un défi industriel 

en raison de la fragilité des sols, du permafrost 

et de l’altitude. Les paysages naturels 

empruntés étaient absolument superbes. Cette 

première étape a également été l’occasion 

d’endurcir l’équipe, notamment ceux qui 

avaient peu d’expérience de voyage en Chine, 

car nous n’avions deux couchettes et deux 

places assises pour nous quatre. Ils ont 

également découvert avec joie les toilettes 

accroupis du train. 

  

  
Photo de la vue du train 

Notre arrivée à Lhassa nous a fait découvrir un 

lieu hautement spirituel. Les tibétains font le 

tour des lieux sacrés, dans le sens des aiguilles 

d’une montre, certains se prosternant tous les 

quelques mètres ; donnent des offrandes dans 

les temples : des petits billets ou bien du beurre 

de yak, destiné à être le combustible des 

bougies. Cette spiritualité s’accompagne d’une 

vraie réflexion religieuse : chaque village 

possède son propre monastère, qui fait toujours 
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office de lieu d’enseignement. Nous avons 

également vu les moines débattre dans le 

monastère de Sera. 

                                                                place Dazhao  

  
 

 
ÉCRIVEZ dans le CANARD 

N’hésitez pas à envoyer vos 

témoignages, vos coups de cœur ou 

vos articles techniques ou 

scientifiques voire de management à la 

rédaction du  

GRAND CANARD CÉLESTE 

Vous pouvez aussi rejoindre la 
rédaction afin de perpétuer et 

pérenniser notre newsletter. 
envoyez le tout à :  

canard@centraliens-chine.com 
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TALENTS CENTRALIENS: Les As du français 

Me voila donc sur le podium du concours de Français de la CCTV, Les As du Français. Médaille 

d’argent dans la main, recevant en même temps les billets d’avion aller-retour Paris-Pékin ainsi que 

les financements du CSC pour faire 1-2 ans d’études en France, je me sentais comme si j’étais dans 

un rêve. 

 

(Photo avec Estelle Martin, présentatrice de TV5 monde et Liang Jiajun, présentateur de CCTV-F) 

Quand j’ai dit rêve, c’était très sérieux. J’ai jamais eu une vrai formation de la langue française, je 

suis nulle en écrit (voyons, je suis sûre qu’il y a plein de fautes d’orthographe et grammaires dans 

mon article), j’ai une connaissance assez limite sur la littérature française etc. C’était vraiment 

incroyable pour moi de monter à la 2eme place parmi tous ces candidats talentueux. Mais je trouve 

mon histoire assez encourageante, qu’une ingénieur puisse gagner contre ceux qui sont spécialisés 

en Français. 

Ce concours organise par la chaine francophone de CCTV ensemble avec TV5 monde, sponsorisé 

par le CSC, l’ambassade de France en Chine ainsi que l’ambassade de Canada en Chine, est pour le 

but de promouvoir la langue française et la culture francophone. 

A l’instant où j’ai vu l’annonce du concours, j’ai décidé d’y participer sans aucune hésitation. J’ai 

toujours été fascinée par les langues et la richesse de cultures qu’elles impliquent. Depuis toute 

petite j’ai adore mimer l’accent américain dans les films d’Hollywood et les chansons du style 

country. En arrivant en France, j’avais un niveau de français équivalent au niveau de chinois de mon 

chien, voire pire (il comprend ce que je dis, juste aucun effort d’intégration..), mais ma curiosité a la 

langue et la vie m’a pousse dans l’apprentissage de la langue. Je suis donc tombée amoureuse de 

cette langue belle, qui porte son histoire a travers ces accents, ou l’on sent la musique et le parfum 

des herbes, le fromage de chèvre et le pain de froment. Cette langue de Molière m’emmène dans un 

nouveau monde, me permet de lire des livres originaux et regarder les pièces de théâtre/ musicales 

ou films en Français. Je suis émerveillée quand je parle français et quand j’écoute parler français… 

Malheureusement, dans mon travail actuel je n’utilise pas du tout le français, et comme je ne suis 

plus dans un milieu où je peux rencontrer les français et parler français comme je veux, la langue 
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me manque beaucoup et je suis perdue. Je suis perdue aussi parce que je ne suis pas sûre que je suis 

sur la bonne voie dans ma carrière, que je suis en train de faire quelque chose qui me passionne 

dans la vie. Le but de participer au concours, c’est de rencontrer d’autres francophiles, de reprendre 

la langue, de retrouver mon lien avec la France et  de faire une pause dans ma vie pour trouver le 

vrai soi. 

 Les vidéos des 2 premiers tours se trouvent via les liens ci-dessous. 

Premier tour : http://fyds.cctv.com/2015/07/23/VIDE1437627243662762.shtml 

Deuxième tour : http://v.qq.com/page/c/f/6/c0167kcwaf6.html 

 Celles de la demi-finale et de la finale ne sont pas encore sorties. Elles se trouveront sur le site du 

CCTV-F dans pas très longtemps. La chaine CCTV-F produit pas mal de documentaires de très bonne 

qualité, comme < rêve au large>, <l’artiste centenaire> etc. Ils sont aussi traduit toutes les séries de 

<舌尖上的中国> avec un langage très soutenu et précis. Si vous recevez pas la chaine CCTV-F à la télé 

comme moi, allez consulter sur leur site peut-être un bon choix pour les suivre   ( http://fr.cntv.cn/). 

 Lors de ma préparation pour la demi-finale et la finale, j’ai regarde les vidéos du premier et 

deuxième tour de tous les candidats, j’ai noté leurs avantages et leurs points faibles (et oui c’est de 

la stratégie), et figuré que ce qui me distingue le plus des autres sont mon identité d’ingénieur et 

mon niveau oral de langue française. J’ai décidé de bien focaliser sur mes points forts et éviter 

d’utiliser trop de formes grammaticales compliquées ou de faire références à l’histoire , à la 

littérature ou à la politique (parmi les 10 finalistes il y a un doctorant en  linguistique & phonétique 

de Paris IV, une master de littérature française de Paris IV, une jeune master de Sciences Po, un 

interprète professionnel ayant 47 ans qui a traduit une dizaines de livres ; 7 sur 10 étaient 

spécialisés en français à l’université..). J’avais déjà réussi à prononcer plusieurs discours en public 

où j’avais pris un style drôle ; cette fois-ci de même, j’ai designé une mise-en-scène du genre de Gad 

Elmaleh. Étant une grande fan de Gad, j’ai appris presque tous ses sketch par cœur, mais pour éviter 

trop de plagiat, j’ai aussi consulte les sketches de Florence Foresti, de Franck Dubosc ainsi plein de 

films français d’humour pour m’inspirer.  

 En tant qu’un concours pour le but de promouvoir la francophonie, il faut aussi avoir une 

connaissance assez profonde sur les pays francophones. Grace a ce concours, j’ai compris 

l’évolution de la langue québécoise, de la colonisation française, jusqu’a la guerre de sept ans, ou 

encore la révolution tranquille. L’attitude des québécois envers leur propre langue a évolué aussi au 

fil du temps, d’une angoisse à la fierté d’aujourd’hui. À travers ce concours, ma curiosité pour les 

pays africains fut éveillée aussi, je vais continuer dans ce voyage francophone. 

  Pendant 10 jours, les 10 finalistes étaient restés ensemble pour faire plein de tournages, une MV, le 

petit film de chacun, la compétition de pétanque, etc. Je dois avouer qu’ils sont tellement 

impressionnants les autres candidats. Leurs talents, leurs personnalités, leurs expériences m’ont 

bien convaincus, j’étais tellement contente d’être parmi eux et j’étais tellement fascinée et 

merveilleuse pendant les 10 jours... 

Céleste Wang Xueying 王雪莹 (ECN 14) 

  

http://fyds.cctv.com/2015/07/23/VIDE1437627243662762.shtml
http://v.qq.com/page/c/f/6/c0167kcwaf6.html
http://fr.cntv.cn/).
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VIE des ASSOCIATIONS: Le Pack Centrale-Supélec 

 

Le Pack Centrale Supélec : comment ça marche ? 

 
After Work 

Centraliens-Supélec 
 

Les after works sont des occasions de se 

retrouver 

de manière conviviale et détendue. 

Organisés tous 

les deux mois, vous pourrez y rencontrer des 

personnes de tous horizons et échanger sur 

des 

sujets variés. 

Get together 
L’esprit réseau 

 
Parce qu’ensemble, nous sommes plus forts, 

avec les Get Together vous pourrez enrichir 

votre 

réseau professionnel d’une dizaine de 

contacts 

et, peut-être, rencontrer votre futur associé, 

collègue, partenaire… 

 
Rencontre avec des 

cabinets de recrutement 
 

Soyez directement en contact avec des 

cabinets de 

recrutement pour avoir des conseils sur vos 

candidatures, enrichir votre carnet 

d’adresses et 

peut-être trouver un nouveau poste. 

 

Ateliers Carrières 
Développement personnel 

 
Vous changez de métier ? Vous avez besoin 

de 

conseils pour manager ? Pour trouver un 

équilibre dans votre vie professionnelle ? Les 

ateliers carrière répondent de façon 

personnalisée à vos besoins 

 
Conférences thématiques 

De grandes conférences en région 

sur des sujets transversaux. Les conférences 

sont le meilleur moyen de s’informer, de découvrir 

et de passer une soirée passionnante. 

 
Rencontre avec des 

Vous recevez régulièrement de votre Association les invitations communes à 
ces 5 types d’évènements et pourrez-vous inscrire directement sur la 
plateforme de réservation de la C.A.C.S. 
 
L’objectif du pack Centrale Supélec est de renforcer le réseau en région : le 
partage, l’échange, les rencontres entre tous les diplômés et ce quelle que soit 
leur école d’origine. 
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GCC HISTOIRE : Le premier Centralien Chinois (épisode 1) 

Apparemment, le premier Centralien chinois était natif de la Drôme. Un paradoxe comme les centraliens 

les aiment. Nous parcourrons donc ci-dessous la vie et les œuvres de Joseph Charignon, centralien et 

citoyen chinois. 

Ph. Fourneraut (ECP88) 

1. Du Dauphiné à Centrale 

Joseph Charignon est né le 23 septembre 1872 

dans la Drôme, deuxième fils d’un couple de 

petits propriétaires cultivateurs à 

Châteaudouble. Il est scolarisé auprès des curés 

des environs avant d’entrer au petit-séminaire 

de Valence. Il y passe son baccalauréat ès-

Lettres avec mention en 1888-89. Fort de ce 

succès il est admis au Lycée St Louis à Paris avec 

une demi-bourse d’État. Il y passe son 

baccalauréat ès-sciences l’année suivante, ce qui 

lui ouvre les classes de mathématiques 

préparatoire aux concours des écoles 

Polytechnique et Centrale. 

 

Il est brillamment admis au 50ème rang sur 237 à 

l’École Centrale des Arts et Manufactures en 

1891. Sa scolarité est bonne sans être 

exceptionnelle ; il opte pour la spécialité 

métallurgiste en deuxième année d’où il sort en 

1894 21ème sur 51 et obtient son diplôme au 

77ème rang des 198 diplômés. 

 

2. L’Orient express 

À sa sortie de l’école, il commence son service 

militaire au 33ème régiment d’artillerie à Poitiers 

qu’il fini en octobre 1895 à Langres ; puis il est 

brièvement préparateur de chimie à l’École. 

 

En juin 1896, il rejoint la Société ottomane du 

Chemin de fer Smyrne-Cassaba et prolongements, 

filiale de la Vitali, Piccard et Cie 1  qui est 

constructrice et concessionnaire de la ligne. 

                                                           
1 Société ayant précédé la RGCF, Régie générale des Chemins de Fer ; 
Philippe Vitali était lui-même centralien (1851), voir sa notice sur le 
site de Centrale Histoire : http://centrale-
histoire.centraliens.net/pdfs/etrangers/vitali.pdf 

Il y est sous-chef de section sur le chantier en 

plein cœur de l’Anatolie, une zone turbulente 

qui l’oblige à coucher son fusil au pied de son lit 

et de s’en servir de temps à autre. Il y pratique 

le turc et le grec. En août 1897, il revient en 

France ; il effectue une période de réserviste à 

Briançon puis il entre « dans les bureaux 

parisiens de la maison Coignet2  pour étudier la 

construction d'un chemin de fer à voie étroite 

en Saône et Loire ». 

 

Il reçoit plusieurs offres, des chemins de fer 

algériens ou de la société franco-belge Doyle & 

Bacalan ; il envisage de rejoindre le Transvaal3 

avant d’accepter de prendre du service pour 

Fives-Lille sur le projet de ligne reliant le Tonkin 

à la capitale provinciale du Guangxi. 

 

3. De Paris en Chine tropicale 

En 1895, suite au traité mettant fin à la guerre 

sino-japonaise, la France négocie à son tour 

                                                           
2 Edmond Coignet (1879), fils de François Coignet le pionnier du 
béton armé, dirige avec son condisciple Paul Grosselin (1879) une 
entreprise de travaux publics. Ils ont obtenu en 1897 la concession 
d’une ligne métrique reliant Château-Chinon à Autun. 
3 On peut noter que son condisciple, Jean-Paul Dutreil, sorti certifié 
en 1894, s’était rendu en tant qu’ingénieur au Transvaal dès sa sortie 
de l’École ; et Raoul Montefiore diplômé en 1894 y  a également 
travaillé pour Fives-Lille avant 1899. 
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quelques avantages en Chine dont une 

concession à Fort-Bayard4, une zone d’influence 

sur les provinces frontalières du Tonkin 

(Guangxi et Yunnan) et le droit d’y construire 

des lignes de chemins de fer reliant ces 

provinces à la colonie. 

 

C’est ainsi que, sous la pression du Ministre de 

France à Pékin, Auguste Gérard, la construction 

et l’exploitation à forfait d’une ligne reliant 

Dong-dang, sur la frontière, à Longzhou et à 

Nanning est accordée à Fives-Lille. 

 

Joseph Charignon arrive donc à Longzhou fin 

1898 en passant par l’Indochine ; il y est sous-

chef de brigade aux études de la ligne de 

Longzhou à Nanning.  

 

Si l’on en croit la correspondance d’Auguste 

François, alors consul de France à Longzhou 

puis Kunming, la région est loin d’être prospère, 

se remettant difficilement des violences de la 

révolte des Taipings. C’est ainsi qu’il rapporte 

que Fives-Lille abandonne l’ambition de 

construire la ligne et monte un dossier pour se 

faire dédommager de l’abandon du projet que 

cette société  entreprenait nominalement pour 

le compte du gouvernement chinois. Les études 

de Charignon ne sont donc qu’un élément du 

dossier permettant à Fives-Lille de toucher une 

compensation disproportionnée. 

 

On le retrouve quelque temps après à la 

Compagnie française des chemins de fer de 

                                                           
4 Kuang-tchéou-wan, aujourd’hui partie de la ville de Zhanjiang. 

l’Indochine et du Yunnan, entreprise créée le 10 

août 1901 par les membres du consortium 

ayant remporté l’appel d’offre et notamment la 

Société de Construction des Batignolles (SCB) et 

la RGCF. Il y travaille probablement au nouveau 

tracé destiné à amoindrir les déclivités et élargir 

les rayons des virages. « [P]rogressant et 

campant au travers la forêt dense, [il] a effectué 

les repérages et élaboré les plans en 

s’impliquant beaucoup. »5 

 

 
Chantier de la ligne de Laokay à Yunnansen 

 
Tracé final de la ligne 

  

                                                           
5 Article de Wei Zhong (魏忠) de l’Académie des Sciences Sociales de 

Chine (CASS) paru dans la revue 博览群书 no 6 de l’an 2000, 

reproduit dans le journal Guangming Daily en 2004 (cf. 
http://www.gmnet.cn/content/2004-12/11/content_145076.htm) 
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Le COIN du CANARD 

Le jardin vivant 

 

 

Quand je n’étais encore au monde qu’une enfant 

Qui vivait au jardin et croyait au feuillage, 

J’allais souvent revoir, dans un jardin vivant, 

Tous ces perroquets bleus qui font tant de  

tapage. 

 

Je suivais, sur le bord d’un ruisseau palpitant, 

Le canard mandarin, cet arc-en-ciel qui nage ; 

Et, lorsque je tendais du pain à l’éléphant, 

Je lui tendais mon cœur encor bien davantage. 

 

Le singe était partout ; l’ours était dans un coin ; 

Sur un petit rocher méditait le pingouin ; 

Le monde était absent du rêve qui m’effleure. 

 

Je respirais un chant. Je comprenais un cri. 

Et puis, je rapportais quelque lilas fleuri 

Et je n’ai beaucoup changé depuis cette heure ! 

 

 

 

Rosemonde Gérard, Les Muses françaises, 1948     

 

 

 

 

 

Qi Baishi : Canards mandarins et  lotus  
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VOTRE CORRESPONDANT GCC 
 

Les correspondants services du GCC 
Président:  PI Xiuping president@centraliens-chine.org 
Secrétaire Générale: Nadia Wang/ Céleste Wang secretaire@centraliens-chine.org 
Emploi: Wu Chenghao emploi@centraliens-chine.org 
Mentoring:  Alexandre Dumon  mentoring@centraliens-chine.org 

Grand Canard Céleste:  LI Zhipeng 李志鹏  canard@centraliens-chine.org 

 

Les correspondants régionaux 
Chengdu:  Zeng Faquan  centraliens-chengdu@centraliens-chine.org  
Canton  Benoit Ghirardotti  centraliens-canton@centraliens-chine.org  
Shenzhen:  Nicolas Schmitt  nicolas.schmitt@ymail.com  
Paris:  Renaud Lantigner  rlantigner@gmail.com  
Pékin:  Florent Vernhes  centraliens-beijing@centraliens-chine.org  
Shanghai:  Rémy Bontemps  centraliens-shanghai@centraliens-chine.org  
Hangzhou:  Qin Xing qinxing.richard@gmail.com 
Wuhan:  > vacant < centraliens-wuhan@centraliens-chine.org  
Xian:  Zhang Yi  centraliens-xian@centraliens-chine.org 
 

Et les contacts locaux 
Hong Kong:  Pierre Bourgeois pierre.bourgeois@centraliens.net 
 Jenny Li Bejinni libeijinni@qq.com 
Jinan : Zhang Meng meng.zhang@centraliens.net 
Qingdao: Zhao Hai hai.zhao@centraliens.net 
Taipei:  Tudor Pascu tudor.pascu@centraliens.net 
Zhengzhou:  Peng Xiangming chinaholly@163.com 
 

Les correspondants écoles 

Centrale Lille:  Louis Lee  李想/Nadia Wang lille@centraliens-chine.org 

Centrale Lyon:  Yvan Fabre-Ringborg lyon@centraliens-chine.org 
Centrale Marseille:  Frédéric Dai fdai@centrale-marseille.fr 
Centrale Nantes:  Céleste Wang Xueying nantes@centraliens-chine.org 
Centrale Paris:  Bertrand Cristau bertrand.cristau@centraliens.net 
Centrale Pékin:  Nadia Wang ecpekinwangjiaoyang@gmail.com 
Supélec: Stéphane Monsallier supelec@centraliens-chine.org 
 

Les correspondants groupes professionnels 
COORDINATION :  Bertrand Cristau bertrand.cristau@centraliens.net 
 

Aéronautique: Yoann Gamet yoann.gamet@centraliens-nantes.net 
Énergies:  Yvan Fabre-Ringborg  yvanfabreringborg@gmail.com 
Entrepreneurs:  Vladimir Djurovic vladimir.djurovic@centraliens.net 
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